

Mejor relación con AL promete Ronald Reagan

Los Angeles, 6 noviembre (AP). El presidente electo Ronald Reagan dijo hoy que su gobierno se empeñará en acercar a los pueblos de las Américas "en forma tal que Norte, Centro y Sudamérica puedan estar unidos en su determinación de ser libres".

Dijo, asimismo, que su política sobre Derechos Humanos se basará en las relaciones de la diplomacia internacional.

El futuro mandatario dijo en su primera conferencia de prensa después de su arrollador triunfo en las elecciones del martes pasado, que en los Estados Unidos "todos nosotros estamos dedicados al principio de los Derechos Humanos".

Pero sostuvo que los Estados Unidos no pueden "volver la espalda" a al-

gunos países que no están plenamente adheridos al concepto norteamericano de los Derechos Humanos al tiempo que "brindan su amistad a otros, cuyas situaciones en ese aspecto son igualmente deficientes".

En respuesta a otra pregunta sobre las relaciones con América Latina, Reagan dijo: "con respecto a los países de Sudamérica, América Central y aquí en el continente norteamericano con nuestros dos vecinos, (México y Canadá), en repetidas ocasiones he dejado en claro que creo que en el curso de los años hemos dejado que las relaciones se deterioren y esto no debe ser".

"Nos esforzaremos para acercar, mediante acuerdos bilaterales y así por el estilo, a los pueblos de las

Pasa a la página 28



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

COLABORADORES. Los Angeles, California, noviembre 6 (AP). El presidente electo norteamericano Ronald Reagan anunció hoy aquí, la designación de algunos de sus colaboradores, al asumir el poder el 20 de enero de 1981. Reagan,

en conferencia informativa, dijo que elaborará la política exterior. De izquierda a derecha: Paul Loxzt, Anne Armstrong y William Casey, quienes colaborarán con el presidente electo de los Estados Unidos.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONFERENCIA DE PRENSA. Los Angeles, noviembre 6 (AP). El presidente y vicepresidente electos norteamericanos Ronald Reagan (derecha), y George Bush, realizaron una conferencia de prensa hoy aquí, quienes se refirieron a los Derechos Humanos, las relaciones con América Latina y la política exterior. Reagan dijo que si Carter busca su ayuda, la ofrecerá pero no desearía interferir las negociaciones de los rehenes en Irán.

Reagan advierte a Irán sobre rehenes de E.U.A.

Los Angeles, Nov. 6 (Latin-Reuters). El presidente electo Ronald Reagan advirtió hoy a los dirigentes iraníes que no obtendrían ninguna ganancia demorando la liberación de los 52 rehenes estadounidenses hasta que él asuma en enero.

"Espero que los iraníes... no vayan a tener la idea de que obtendrán algún beneficio aguardando" a la asunción del nuevo gobierno, dijo Reagan en su primera conferencia de prensa televisada desde que martes ganó la elección presidencial estadounidense.

Citó informes de que funcionarios iraníes habrían estimado que podrían aguardar al cambio de gobierno antes que negociar con el presidente saliente Jimmy Carter. Pero rechazó cualquier demora, afirmando: "queremos a esos rehenes en casa".

Reagan reveló que ofrecería sugerencias a Carter que podrían ayudar a una liberación segura de los cautivos, retenidos en

Irán desde que estudiantes musulmanes tomaron la embajada estadounidense en Teherán, hace más de un año.

Pero insistió repetidamente en que Carter continúa siendo el presidente hasta el 20 de enero y que las negociaciones con Irán y con otros países son de su responsabilidad.

"No vamos entrometernos y los dirigentes extranjeros deben comprender que el presidente continúa siendo el presidente", agregó.

En Washington, el Secretario de Estado saliente, Edmundo Muskie, dijo que nadie en el exterior debía ver el período de transición, hasta que Reagan asuma la presidencia, como una ocasión para poner a prueba a los Estados Unidos.

Señaló también, en un comunicado enviado a las sedes diplomáticas estadounidenses en el mundo, que hasta el 20 de enero el presidente Carter y él mismo, eran los únicos responsables de las Relaciones Exteriores.

Pasa a la página 28

Reagan designa a sus colaboradores en EUA

Los Angeles, Nov. 6 (Latin-Reuters). El presidente electo estadounidense Ronald Reagan anunció hoy que el ex secretario de Estado Henry Kissinger, el ex comandante en Europa de la OTAN, general Alexander Haig, y el senador demócrata Henry Jackson, trabajarán en la preparación de su política exterior.

Reagan escogió a William Casey, director de su campaña electoral, para encabezar el equipo que preparará su toma del mando presidencial.

Agregó en su conferencia de prensa que Casey, también presidirá el comité que lo asesorará en política exterior.

Ann Armstrong, ex embajadora en Gran Bretaña, será vicepresidenta del equipo de transición que dirigirá Casey, agregó.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CASA DE REAGAN. Los Angeles, California, noviembre 6 (AP). El presidente y el vicepresidente electos, Ronald Reagan (derecha), y George Bush, en la casa de Reagan, en Los Angeles, después de su arrollador triunfo electoral del martes contra el presidente Carter.

Rusia exhorta mejorar las relaciones con EU

Moscú, Nov. 6 (UPI). Los dirigentes soviéticos exhortaron a mejorar las relaciones entre Estados Unidos y la Unión Soviética y prometieron no acelerar la carrera armamentista.

Pero el primer ministro

Nikolai Tikhonov aconsejó al presidente electo norteamericano Ronald Reagan, no usar la fuerza para resolver problemas internacionales.

"La Unión Soviética no ha tratado, ni trata de ga-

Pasa a la página 28

Designó, asimismo, al senador conservador republicano Paul Laxalt, de Nevada, director honorario de su campaña electoral, para que organice un comité asesor del Congreso, que trabaje junto al equipo de transición.

Reiteró Reagan que incluiría a importantes demócratas, tales como el senador Jackson, del Estado de Washington, y a varios estadistas republicanos, incluyendo a Kissinger, en la tarea de elaborar iniciativas de política exterior bipartidarias.

"Trabajar duro para reconstruir la base bipartidaria de la política exterior estadounidense", dijo.

"Comenzamos hoy a evaluar los principales problemas de la política exterior", dijo Reagan.

Pasa a la página 20

Satisface a Pdte. Lucas triunfo Ronald Reagan

Guatemala, Nov. 6 (UPI) El presidente Romeo Lucas García dijo en una entrevista por televisión que estaba satisfecho por el triunfo de Ronald Reagan en las elecciones de Estados Unidos, pero la oposición calificó como "preocupante" esa victoria.

El izquierdista "Frente Unido para la Revolu-

ción" entregó un comunicado diciendo que "es precisamente para Guatemala que un señor como Reagan ocupe la presidencia de Estados Unidos".

El comunicado explicó que eso no es por lo que signifique Reagan para el país norteamericano, "sino por las repercusiones mundiales y porque los

Pasa a la página 20

Breves Internacionales

Nuevo embajador el Salvador en Roma

Roma, 6 Nov. (AP). El nuevo embajador de El Salvador en Roma, Ivo Priamo Alvarenga, presentó hoy sus cartas credenciales al presidente Sandro Pertini en el Palacio del Quirinal.

Papa exhorta esfuerzo de paz a Reagan

Ciudad del Vaticano, Nov. 6 (Latin-Reuters). El Papa Juan Pablo II manifestó al presidente electo, Ronald Reagan su deseo de que el nuevo dirigente estadounidense dedique sus esfuerzos al fortalecimiento de la paz mundial.

En un mensaje enviado ayer a Reagan, pero publicado sólo hoy por el Vaticano, el Papa dijo:

"En ocasión de su elección por el pueblo de los Estados Unidos de América por el alto cargo de la presidencia deseo ofrecerle mi cordial felicitación".

"Ruego, para que nuestro Dios Todopoderoso lo asista en su papel de dirigente de su país y en el empeño por edificar la paz mundial sobre los sólidos cimientos de la verdad y el amor, la libertad y la justicia".

"Es mi más seria esperanza, que todos sus esfuer-

Pasa a la página 41